

ACTA CONSEJO DE CAMPUS ORDINARIO N°05/2023

Miércoles, 12 de julio 2023

15:00 horas

Preside la reunión: directora general del Campus Los Ángeles, Dra. Helen Díaz Páez
Subdirector Académico y Estudiantil, Dr. Guillermo Pereira Cancino.

Asisten: director Escuela de Ciencias y Tecnologías, Prof. Patricio Sandoval Urrea;
directora de la Escuela de Educación, Sra. Lorena Antileo Miño.

Representante estudiantil: Alvaro Godoy, presidente federación de estudiantes.

Prof. Juan Francisco Oliva, jefe de carrera de Enfermería en representación de la Decana de enfermería, Dra. Vivian Jofré.

Puntos a tratar:

- Revisión de Actas (Acta N°1 – Acta N°2 – Acta Consejo extraordinario)
- Cuenta Dirección y Subdirección
- Varios

Dra. Diaz, comienza informando el sensible fallecimiento de Dr. Aldo Montecinos Gula (Q.E.P.D), nos sentimos muy afectado por esta pérdida, por la gran persona que es; y como Campus porque el siempre brindo su apoyo en cada instancia, en el Plan de Desarrollo, el Fic, el Propedéutico.

Se conversa de su gran apoyo que siempre tuvo con nuestro Campus.

Se da inicio señalando que este consejo será muy breve ya que tenemos una reunión con la Sra. Loreno Antileo a las 16:00 horas; y no se quería dejar pasar para no acumular temas, en relación a las actas quedamos al debe se esperará hasta la próxima semana para recibir comentarios, ya que se enviaron muy encimas.

En relación a una breve cuenta de la dirección estamos concentrado en varios procesos en el mes de junio fue álgido por lo involucra a esta dirección el rol hibrido en los procesos de acreditación de carreras; además hemos estado participando en instancias de representación de la Universidad, fuimos a la celebración del Wetiprantu a Alto Bío Bío; me encontré con el vicerrector Dr. Carlos Gonzalez, de la Universidad Andres Bello sede Concepción del año 2021, él se encontraba con su equipo firmando convenio de colaboración en todas las áreas incluyendo Educación con el Alcalde y su comitiva, ahí me doy cuenta que los procesos que generamos de llevar estudiantes a práctica, no lo hemos resguardado con convenio de colaboración especifico, en conversación con el Alcalde y el director del DAEM comprometimos generar una instancia de trabajo más específico.

Prof. Antileo, comenta que en nuestra Universidad es tan lento todo acá, que hay debemos pedir permiso a uno a otro, y que si alguien no le parece se vuelve nuevamente al principio, para la evaluación de un proyecto se demoraron casi siete meses y recién ahora me enviaron una retroalimentación. Los convenios de colaboración comenzaron con el FID, se trabajó en esto, había una Unidad de Vinculación, son años de trabajos, unos de los objetivos de FID era generar convenio con todas las comunas de las provincias del Bío Bío.

Dra. Diaz, señala que ha estado indagando en la página UdeC y no ha logrado encontrar, Sandra Salamanca, envío años atrás todos los convenios que existen del Campus, hay uno muy antiguo de los años 90, están antiguo que lo más probable que ya no se encuentre vigente. En el caso del FID se gestionaron varios y con premura por Cristhian Espinoza en la Unidad de Vinculación, pero hay que entender que por el tiempo y para cumplir con las fechas del FID, en algunos casos se tomó la decisión si existía uno precedente considerar ese para cumplir con el convenio. Dicho esto, sería pertinente generar un convenio mas amplio como Universidad, porque no es solo la Escuela de Educación, que puede tener cabida, si no un apoyo más amplio con otras áreas que se puede entregar, por eso debemos empezar a trabajar, en convenios que nos permita ampliar nuestra mirada, así como las otras Universidades llegan. El alcalde me comentaba que ellos necesitan ayuda, apoyo, por eso pensé en un Operativo de Enfermería, estamos casi a una hora y un poco por lo cual podemos ir en el día.

Interviene Prof. Antileo, comentando que en práctica instalamos a nuestros alumnos allá, de hecho, con la directora Provincial gestionamos un lugar donde se puedan alojar nuestros estudiantes. En conversación con Prof. Lorena Segura y sé que ella ha conversado contigo yo quiero profundizar en eso y ver un proyecto más grande y que si podríamos incorporar a la Escuela de Ciencia y tecnologías, pero bajo nuestra Escuela que es realizar una instalación de Investigación y Desarrollo, Lorena nos conversó que nos podía conseguir el espacio físico, el día viernes voy a sostener una reunión con ella para concretar y ver de qué manera podemos hacer esto, buscar los recursos financieros que se requieran a través del gobierno regional, pero debemos tener un lugar donde instalarse.

Dra. Diaz, comenta converso con la profesora Lorena, que se necesita un terreno que sea de bienes nacionales para que lo pueda donar o dar comodato y generar un proyecto para la instalación como una cabaña un lugar que cuente con lo básico para que se instalen nuestros alumnos. La idea es instalar un centro de investigación donde puedan participar ambas Escuelas.

Interviene la profesora Antileo, mencionando que la profesora Lorena Segura, revisaría bien el proyecto, ya que quiere que sea desde la Escuela de Educación.

Dra. Diaz, menciona que no es muy estratégico que sea solo Educación, ya que la queja de Alto Bio Bio, es apoyo de todas las áreas (ambas escuelas) de profesionales e incluso apoyo desde Facultades de Concepción. Es un trabajo que está pendiente.

Se dialoga sobre este tema.

Dra. Diaz, para terminar la cuenta desde la Dirección se está trabajando en el plan maestro, se han generado una serie de reuniones, las que son quincenales en la que estamos participando como dirección, donde esta ha estado revisando el programa de trabajo, el cual está definido, la universidad tiene dos asesores para apoyar este trabajo el abogado, Sr. Daniel Escobar y el arquitecto urbanista Sr. Andrés Utz; desde la Dirección se nombró a Joaquín Vignolo como segundo abordo para coordinar los procesos participativos con Dupla Austral. Se separaron aguas en este proceso, se sostuvo una reunión con CMPC en el cual se comprometió apoyo de la donación de la empresa. Se realizo la separación para trabajar a la par en los dos Hitos, por una parte, la propuesta del plan maestro y por otro lado en el desarrollo técnico del edificio de Innovación que debe empezar la construcción el 2024, que tiene que ver a la solución a los problemas de investigación que tenemos. Jorge Carpinelli, quedo a cargo del distrito de Innovación desde la reunión con CMPC, se

generó un equipo, el designado desde la Dirección para el Campus Los Angeles el Dr. Jonathan Guzmán, quien generara reuniones con los representantes de las Escuelas y Departamentos para recopilar información. El distrito de innovación tiene una pauta definida se está hablando de espacios Open Lab es un Laboratorio Abierto, donde van a ver áreas comunes y espacios específicos, eso nos lleva a que nuestros investigadores cambien su mirada y se abran a este tipo de propuesta. (salas de reuniones, oficinas de espacios flexibles, espacios coworking, unidad de administración, espacios para la formación y exposición, aulas, vitrinas comerciales, espacios multipropósitos, servicios compartidos, espacios para compartir cafeterías...). En este grupo esta incorporado el Jefe de arquitecto de la DISE, un representante de Incuba, la directora de DIRSERV, la idea es que no se pierda el norte, se le comunico a Dupla Austral de que nuestro edificio tiene que tener la orientación arquitectónica para que no sea diferente, pero nos obliga a tomar decisiones de donde se construye, hemos dicho que quedaría al lado donde está el CDTA; ya que la idea crear un área de emprendimiento e innovación y mantener esa entrada y generar otra entrada distinta para el Campus completo y tener puntos de unión entre los canales.

Además, informar que nos estamos preparando el proceso de la visita de pares de la acreditación institucional.

Se realiza cuenta desde la Subdirección

Dr. Pereira, durante el 24 al 28 de julio, será la semana de perfeccionamiento de Docentes, aún no sabe la fecha de inauguración y si se realizará en el Campus Chillan o Concepción; ya tenemos dos actividades planificadas, se solicitaron los espacios, martes 25 y miércoles 26 estos serán talleres presenciales desde el Campus Los Angeles y se transmitirá a los otros Campus.

En reunión de consejo de docencia se tomaron unos puntos acotados debido a lo acontecido. Entre los puntos que se tocaron fue **Reglamento de ayudantía y proyecciones**, proyecto que se viene trabajando desde 2019, documento se encuentra para ser revisto en Jurídica), hay una nueva propuesta desde la Federación la que también se envió a jurídica. **Propuesta oferta de admisión 2024** a cargo de Sr. Rodrigo Luppi y **Reconocimiento de crédito en actividades desarrolladas por estudiantes** a cargo del subdirector, además de informaciones que fueron entregadas por la Directora docencia del término de semestre y de cursos actividades externas. Se entregan fechas importantes del proceso académico.

Entre los puntos importantes se conversó es del curso que se dictara de la fiscalía que regula **el comportamiento en espacio externo de la UdeC**, esto se implementara desde ahora, todo alumno que tenga que realizar prácticas o preprácticas que estén asignaturas codificadas para la inscripción le va a solicitar el sistema la realización de este curso, el que estará en plataforma, es un curso cortos, donde se informa de los compromisos o a que se somete en caso de cometer algunos errores, ejemplo si el alumno en práctica fue acusado de intento de acoso, la Universidad se desliga, es obligatorio y será a partir de este semestre.

Sr. Godoy, consulta si esto se aplicara a todas las generaciones o será solo para alumnos de primer año.

Dr. Pereira, le informa que por ahora la urgencia es para los alumnos que realizan practica este semestre, su apertura será el 24 de julio 2023. Durante el año 2024 será obligatorio

desde que uno comienza en la universidad el cual será integral.

Se continúa dialogando sobre este punto.

Se termina con la cuenta desde la Dirección y la Subdirección del Campus.

Prof. Antileo, lo primero que quiero es señalar lo sorprendida por la demora en los análisis de los proyectos que hemos enviado, la réplica de la carrera de Pedagogía en español, el programa de prosecución de estudio que me enviaron el día viernes antes de salir de vacaciones, se demoró siete meses en llegar una respuesta desde la Dirección de Docencia, después tanta insistencia, viene con muchas observaciones, nos reunimos con los directores y se tomó un acuerdo que se ampliara la comisión para el análisis de esto, es aquí donde quiero solicitar de tu ayuda como Directora del Campus para que este proyecto salga adelante, nosotros en la medida que podamos generar recursos financieros vamos a poder movilizar muchas acciones dentro de la Escuela y en esos estamos trabajando arduamente con la preparación de programas de diplomados, cual es la ayuda que necesitamos en concreto que ojala Joaquin Vignolo, nos pueda colaborar en conjunto con el Director de Finanzas quien nos ofreció su ayuda en asesorar con el análisis financiero y la mejora para que el proyecto pueda ganar, en cuanto a lo otro nosotros vamos a conformar un equipo más sólido que sean un aporte importante de las distintas áreas de la Escuela y que tengan la expertise para el tema curricular y que se ajuste al modelo educativo UdeC; cuestionaron los semestres que era insuficiente, queremos una ayuda desde la Dirección de Campus, así como apoya Formación Permanente. Se solicitará el apoyo de manera formal por medio de una nota, pero necesitaba exponer este tema porque es muy preocupante la forma como la Universidad opera en este sentido, creo que debería apoyar más estas propuestas (Programa prosecución de estudio) lo que vemos es que ahora se está todo movilizando desde la Rectoría, Vicerrectoría y Dirección de docencia en apoyo a Escuela de Ciencia y Tecnología con la nueva carrera que se quiere crear, espero que todo salga bien.

Dra. Diaz, señala que en enero de este año se reunió con Dirección de Docencia para pedir la revisión de los proyectos, no se habían revisado antes porque no habían emergido desde aquí hacia Concepción, si bien es cierto el programa de prosecución se había enviado anteriormente en el periodo de la profesora Xeny Godoy, con una versión que era diferente que era una prosecución que derivaba al título de profesor y tenía sentido la primera corrección por que implicaba hacer muchas menciones de salidas, después de las aclaraciones se convirtió para el profesor técnico profesional, se va esperar la nota de la Escuela para tomar conocimiento sobre esto, de hecho el acuerdo de esa reunión que se sostuvo en enero, se informa que iba a ver una interacción directa entre la Dirección de docencia y la Escuela. Se le solicita a la directora de escuela, que haga llegar los informes para entender los sentidos de las revisiones, porque son diferentes situaciones, por nuestra parte ya habíamos indicado que Joaquin los apoyara desde aca, se conversara con el, para ir avanzando en los procesos más técnicos.

Se analiza esta situación.

Dra. Diaz, realiza un pequeño resumen al jefe de carrera de enfermería de los temas que se conversaron anteriormente, principalmente de la visita a Alto Bio Bio, donde se toma acuerdo en este consejo que **“se generará una instancia para trabajar de forma colaborativa y se invitará a facultades y a sus respectivos decanos para ir analizando la elaboración de un proyecto de colaboración mas amplio con Alto Bio Bio y que**

involucré distintas áreas de la Institución, como así procesos que pueden ser incluso Operativos que se dan con distintas carreras, como en el área de salud y otras áreas, la idea que queremos es enlazar con la creación de un centro de investigación que nos permita como Universidad tener mayor presencia en esta zona.

Prof. Oliva, menciona que ha conversado con la profesora Lorena Segura, donde ha manifestado sobre este requerimiento, el profesor indica que el problema principal para los operativos es el aporte económico que los limita hacer estas actividades, en el traslado principalmente.

Dra. Diaz, argumenta que si armamos una buena propuesta podemos gestionar un aporte incluso institucional, porque es una zona donde ya llegaron otras Universidades, siendo que nosotros somos los que estamos mas cerca, pero lo que tenemos menos presencia excluyendo Educación que ellos están posicionados allá, pero en otras áreas estamos al debe; es por eso que necesitamos armar algo que nos permita consolidarlo para que podamos generar la búsqueda de recursos, en un comienzo podríamos viajar diariamente estamos cerca ya que estamos a una hora y media más o menos de distancia. De igual forma podemos ver en que nos apoyan desde las autoridades de Alto Bio Bio y ser parte un convenio con ellos.

Entre los varios pendientes de la Dirección informar que tuvimos un seminario con la PDI sobre la importancia de la evidencia dentro de los procesos criminales, pero con enfoque de género. Me reuní con el director de la PDI, quedamos en la posibilidad de involucrarnos con ellos en trabajos de convivencia escolar, con las comunidades educativas por el tema todo lo que tiene que ver lo que es y no es delito en el trabajo con las personas, en esta mirada de género, en el resguardo DDHH, en lo que es ciberbullying y ciberseguridad, acordamos con ello en generar algunas instancias de capacitaciones para los guardias a la cual quedamos de acuerdo de generarla prontamente y generar otras instancias de charlas para con los estudiantes (convivencia escolar) y todo lo que es delito dentro de la dentro de un ambiente escolar, sobre todo con los alumnos de pedagogía e incluso se exploró la posibilidad que se incorporaran a la mesa que levantamos de programa “Cuidemos nuestro a Campus”.

Nuestro segundo varios que tenemos, es una carta que recibimos desde la Federación de Estudiantes con fecha 22 de junio 2023 donde están los directores de escuela y departamentos, subdirector y jefes de carreras; donde los estudiantes nos piden unas semanas de suspensión de actividades académicas , en la semana Inter carrera y para el día de campo, creo que es pertinente conversarlo al igual que otros años en el Consejo de Campus, generar un consejo campus extraordinario para poder conversar sobre este punto, porque debemos verlo lo antes posible, julio es un mes rápido avance y ellos están pidiendo desde los primeros días de septiembre, nosotros debemos tener una repuesta para ambas situaciones las que se han abordado años anteriores, se agenda para el día martes 25 de julio a las 15:00 horas.

Alvaro Godoy, primero agradecer frente de todo el consejo a Dirección y a Subdirección de acuerdo a lo indicado por los centros de estudiantes frente a la respuesta ante la emergencia que tuvimos a finales de junio; fue rápida y asertiva y nuestros estudiantes valoraron y evaluaron con nota 10/10, se agradece y felicita el actuar desde la Federación de Estudiantes.

Otro de los puntos es solicitar a los directores de Escuelas y jefe de Carrera de enfermería,

favor hacer llegar las nóminas de electivos y complementarios dictados a nivel Campus, idealmente la semana anterior de la inscripción de asignaturas, ya que hay compañeros y compañeras que toman estos ramos, sería conveniente para el estudiantado, conocer cual sería los horarios y los profesores etc... para así se puedan planificar y convalidar con los otros ramos.

Lo otro importante y esto ya lo había conversado hace unas semanas atrás con el subdirector, ocurrió una situación en la selección de vóleibol que sin duda afecto a los compañeros y compañeras de la selección; como Universidad tenemos un prestigio a nivel nacional, a nosotros no nos pareció correcto lo que paso con el entrenador de la selección, (se solicita que no quede en acta, la situación). Se solicita que haya un protocolo en las contrataciones de profesores, ya que esta situación afecta mucho a los compañeros y compañeras de la selección; es por ello que se solicita apoyo psicológico desde la DISE, para los integrantes de la selección ya que esta es una situación bastante delicada.

Y como ultimo varios, nos gustaría saber que sucedió con el techo de la pérgola.

Dra. Diaz, señala que partirá al revés, dejara que subdirector complemente algunos temas, dicho eso la pérgola fue un problema, vine el lunes de nuestras vacaciones porque me llevo la información de con las lluvias intensas del fin de semana el techo colapso por el peso del agua que se acumulo en el interior, ya que este no tenia inclinación, lo bueno que esto sucedió en periodo de vacaciones, ya que cedió uno de los pilares; se llamo en el instante a Concepción y esto lo quiero dejar en acta públicamente, el hito que tenemos asignado sr. Sergio Venegas, quien se encontraba de vacaciones, fue tan responsable que el lunes en la mañana, había contactado a un contratista de los Angeles para el retiro de la estructura por lo riesgoso, a su vez nos comunicamos con la DIRSERV, para que gestionara con la empresa contratista de Santiago, se exige a la empresa la reincorporación de esta, pero que necesariamente tiene que subsanar la insuficiencia de la inclinación, ya se entregaron todas las indicaciones.

Se dialoga sobre el tema.

Dr. Pereira, señala con respecto a la situación de la Unidad de Deporte, que manifiesta Alvaro, este tema yo lo mencione en uno de consejos anteriores, en ese momento no podía dar mayor información, se entregó la información a mi superiores Hubo un mal actuar del entrenador de la selección de voleibol, por no entregar documentación real, (se tendrá que mejorar los protocolos) ya que en el documento que entrego no mencionaba nada de la prohibición de trabajar con menores, porque esa la restricción que tiene; no se puede enrostrar a una persona , por un error que cometió y tampoco no se podía despedir en ese momento, se tenia que revisar bien.

Se conversa sobre esta situación.

Varios.

Dr. Pereira, menciona que se encuentra el llamado a concurso de la matrona, al no haber interesados (as), se realizara el llamado a concurso abierto, esperamos contar con matrona para el segundo semestre.

Para este segundo semestre nos comprometemos a instalar los roller (blackout) pendientes para sala estudio de las mujeres.

En el proceso de los horarios, faltan dos carreras que aún no los envían, se les envío correo a los profesores que, si tienen alumnos con problemas de movilidad, nos informen para poder asignar salas en el primer piso y nos hemos encontrados con problemas que se les asignados salas en el tercer piso.

Prof. Sandoval, quería proponer a la dirección dentro de lo que ha hecho la Rectoría, en lo que se refiere al Campus naturaleza, se le dé una mirada a lo que es el predio Villucura que poseemos, pienso que puede ser una muy buena extensión, principalmente para las carreras que existen en el Campus, dado al recurso que existe en esta superficie que contempla aproximadamente 70 hectáreas y perfectamente podría ser nuestro Campus naturaleza del Campus Los Angeles o al menos que este anexado dentro del mismo programa del Campus Concepción, una que ya tenemos experiencia, sobre los 25 años de los que hemos trabajado allá, todo lo que es el departamento de Ciencia y Tecnología. Invitarla a que si esto se puede desarrollar de manera mancomunada para que el campus en primera instancia lo pudiera aprovechar y anexar con lo que esta realizando Concepción.

Dir. Diaz, menciona que sería importante tener antecedentes de especies animales y vegetales en estado recuperación y protección de áreas, porque seria un gancho, ya que Campus Naturaleza esta enfocado en eso.

Se dialoga sobre este punto.

Se agradece a todos y toda su asistencia. No olvidar el compromiso de la próxima reunión, sobre el punto de la solicitud de la federación de estudiantes.